



## Rozones

### Dos veces víctima en Puebla

Al ser asesinada ayer por sicarios en Puebla, **Blanca Esmeralda Gallardo** se convirtió en víctima por segunda vez. Ya lo era desde que su hija de 22 años, **Betzabé Alvarado Gallardo**, desapareció. Blanca Esmeralda no se quedó con los brazos cruzados a esperar que las autoridades del estado encontraran a su hija y se puso a buscarla por su cuenta, lo que le costó la vida. Su mayor pecado fue dar a conocer recientemente que ya tenía pistas sobre el responsable de la ausencia de Betzabé. La indignación de colectivos en contra del gobernador **Miguel Barbosa**, nos comentan, está más que justificada, pues el morenista se ha dedicado a minimizar las desapariciones en lugar de promover investigaciones serias.

### El otro "culiacanazo"

Vaya sorpresa la que se llevaron los asistentes al 8 Music Fest, un festival organizado por el gobierno municipal de Culiacán, Sinaloa, cuando durante la presentación de un grupo musical apareció una enorme manta con el rostro de **Joaquín El Chapo Guzmán**. Ya de por sí la autoridad había resbalado al contratar al grupo Peso Pluma, que se dedica fundamentalmente a cantar narcocorridos, los cuales, estemos de acuerdo o no, están prohibidos en todo Sinaloa por una ley que data del 2016. Y ya encarrerados, los integrantes del conjunto desplegaron el rostro del exlíder del Cártel de Sinaloa. El alcalde **Juan de Dios Gámez** desperdició la oportunidad de quedarse callado, cuando dijo que el Ayuntamiento "respeto la libertad de expresión". Porque los colectivos y ciudadanos no se han cansado de responderle en las redes que lo que ocurrió se llama apología del delito. Uf.

### Ganadores y perdedores en el Senado

Encendido debate el que se dio ayer en el Senado y que precedió la aprobación de la reforma con la que las Fuerzas Armadas permanecerán en apoyo de las tareas de seguridad que realiza la Guardia Nacional hasta 2028. Argumentos que por momentos exhibieron el bajo nivel que pueden alcanzar algunos parlamentarios de nuestro país al poner sobre la llamada "máxima tribuna" asuntos personalísimos, derivados de participaciones consideradas al límite de la provocación. Participaciones también destacadas que dieron cuenta de motivaciones políticas, históricas, prácticas o ideológicas que definieron la votación. Sobre lo aprobado aún seguirá el debate. Por lo pronto, en términos de resultados nos hacen ver que ha quedado como ganadora la mancuerna que conformaron el secretario de Gobernación, **Adán Augusto López**, y el senador morenista, **Ricardo Monreal**.

### Las referencias a Alito

Fueron dos espacios en donde salió a relucir ayer el nombre del dirigente nacional del PRI, **Alejandro Moreno**, y, nos comentan, no en los mejores términos. Y es que, en el Senado, para sumar apoyos a lo ayer debatido y finalmente aprobado, se estableció que eso no era, para nada, algo similar a lo avalado en la Cámara de Diputados y que ha sido llamado "ley Alito". Marcaron distancia, pues. El otro lugar en que apareció el nombre de Moreno Cárdenas fue en el programa *Martes del Jaguar*, de la gobernadora morenista de Campeche, **Layda Sansores**, quien volvió a poner en la mira al líder priista. Ahora lo acusó de entregar camionetas a colaboradores, reveló supuestos pagos relacionados con vehículos y lo ligó a manejos de campañas que cuestionó. Nuevos misiles del sureste amagan con sacudir al dirigente del otrora partidazo, nos comentan.



## En sentido opuesto

A quienes, nos cuentan, se les pueden complicar las cosas con la dirigencia y algunas tribus que conforman el PRD es a los senadores **Miguel Mancera**, y a **Antonio García Conejo**. Y es que ayer el dirigente nacional del sol azteca, **Jesús Zambrano**, y la coordinadora de la corriente interna Nueva Izquierda, **Verónica Juárez**, horas antes de que se aprobara la reforma –que amplía la presencia de las Fuerzas Armadas en tareas de Seguridad hasta 2028–, lanzaron un exhorto a sus legisladores a que la rechazaran. En el sol azteca, nos dicen, no perdían detalle anoche de la transmisión del Canal del Congreso al momento en que un cuadro verde aparecía al lado de los nombres de los dos senadores. Uf.

## Recomendación sobre ciberseguridad

Y fue el embajador **Ken Salazar** quien ayer recomendó al Gobierno mexicano cuidar su ciberseguridad, en un momento en que no paran de llover revelaciones de documentos clasificados como confidenciales, *hackeados* por la agrupación Guacamaya a la Sedena. El diplomático consideró que se tiene que cuidar la seguridad "y las comunicaciones que se tengan que proteger se protejan". Fue durante una gira por Tamaulipas y ante las preguntas de los medios que el diplomático, cuyo nombre ha sido mencionado en las informaciones reveladas, se refirió al tema. "Sobre la ciberseguridad es una cosa importantísima donde quiera: México, Estados Unidos, empresas privadas, gobiernos", señaló. Y en esa lógica, al abordar el tema de la salud del Presidente, destacó que éste trabaja mucho y se le ve con mucha energía. Ahí el dato.